
Verbale n. 14  del   2  / 05  / 2022 

 
Il giorno 2 Maggio 2022 alle ore 21.00 è stata convocata una riunione (allargata ai 

residenti) del CDQ 5, per discutere i seguenti punti all’ODG:  

 

1) Assemblea Pubblica 
 

2) Aggiornamento prosecuzione lavori progetto Abstract - Intrecci Urbani 

 
3) Incontro progetto Il Mercatino del Borgo 

 
4) Aggiornamento lavori Cantiere RFI e comparto Via della Vecchia Dogana 

(Parking multipiano)  

                                                                       

5) Varie ed eventuali  
 

Sono presenti:  

Lodigiani Fabio - Rosamilia Manuel - Soldi Daniela – Taino Giuseppe  

 

Assenti giustificati: Ballestriero Giuseppe - Celli Michele – Stringhini Cristina - 

Viccardi Gianluca.  

 

Sono presenti anche diversi residenti del quartiere come uditori e partecipanti attivi. 

 

 

1) Assemblea Pubblica 

 
Il Presidente propone e chiede al Comitato la definizione di una Assemblea pubblica 

nel Quartiere, prevedendo di estendere l’invito al Sindaco e agli Assessori. 

 

Lo scopo dell’Assemblea è di presentarsi ai residenti, di presentare agli stessi la mole 

di lavoro svolto dalla data di insediamento del Comitato (ottobre 2020), di presentare 

e condividere con residenti e rappresentanti della Amm. Comunale eventuali lavori 

futuri. 

 

All’unanimità i rappresentanti del Direttivo concordano sulla proposta e si 

decide di programmarla entro la prima quindicina del mese di giugno e, più 

probabile, in alternativa nei primi giorni di settembre 2022. 

 

2) Aggiornamento prosecuzione lavori progetto Abstract - Intrecci Urbani 

 

Martedì 12 aprile presso la sede del CSV si è svolto un incontro con presenza dei 

partner partecipanti al progetto per analizzare l’andamento delle azioni intraprese fino 

ad ora e definire ed organizzare gli eventi futuri. 

Definito provvisoriamente l’evento descritto successivamente. 



EVENTO/FESTA DIFFUSA 

NATURALMENTE...FESTA! Ambiente - Inclusione – Partecipazione 

Sabato 28 maggio 2022 ore 16.00 - 19.00 –  

Parco Scuola Primaria "A.Stradivari" – (Via San Bernardo 1 Cremona) 

L’iniziativa è promossa dalla rete del progetto ‘Intrecci Urbani’ e si colloca all’interno del 

‘Laboratorio Territoriale del Volontariato’; entrambi i percorsi sono costruiti con la collaborazione 

del Comune di Cremona (Centro Quartieri e Beni Comuni) e del Centro di Servizi per il 

Volontariato CSV Lombardia Sud.  

Oltre ad Anffas Cremona (capofila) sono coinvolte nel progetto Intrecci Urbani le seguenti 

organizzazioni: Associazione Città Rurale, Associazione DiDiApsi, Associazione Amici di Robi, 

Associazione La Città del Uomo, Comitato di Quartiere 5. Nella giornata del 28/05 saranno 

coinvolte la scuola per l’infanzia Gallina e la Scuola Primaria Stradivari oltreché le altre realtà del 

che hanno partecipato al Laboratorio Territoriale che potranno presenziare con un banchetto 

informativo o con un’animazione.  

Finalità di questa iniziativa è quella di far conoscere ai cittadini e alle famiglie (in particolare quelle 

residenti nel Q5) le proposte di cittadinanza attiva presenti nel territorio e favorire la conoscenza 

delle realtà di volontariato locale, soprattutto quelle che operano a favore dell’inclusione di persone 

fragili.  

 programma provvisorio: 

Progetto "Intrecci Urbani" (Anffas, Città Rurale, Di Di A Psi, Amici di Robi, La Città dell’Uomo, 

Comitato di Quartiere 5): 

- ore 16.00 inizio manifestazione, saluti ai partecipanti, presentazione progetto Intrecci Urbani 

- ore 16.30 messa a dimora/piantumazione delle piantine dei "Kit salva api" distribuiti durante 

l’inverno alla cittadinanza 

- ore 17.00 spettacolo/animazione teatrale per le famiglie (in fase di definizione) 

- dalle ore 17.30 alle ore 19.00 laboratori proposti dalle realtà coinvolte (già in programma due 

laboratori proposti dal Progetto Intrecci Urbani) 

 Tutte le associazioni interessate possono partecipare con postazione informativa 

autogestita (tavolo e sedie propri, no impiantistica- illuminazione/amplificazione) e/o con 

laboratori/animazioni.  

Per aderire scrivere all'indirizzo festavolontariatocremona@gmail.com entro e non oltre lunedì 

25 aprile p.v.  indicando la modalità di partecipazione (banchetto; animazione; banchetto e 

animazione) e descrivendo brevemente l'allestimento e/o l'attività proposta; 

Esteso l’invito a Lega Ambiente ed al Gruppo Scout di S. Bernardo. 

 

Seguirà la consueta campagna pubblicitaria con brochure e volantini da 

consegnare ai residenti del quartiere, pertanto il Presidente chiede ai 

componenti del Direttivo collaborazione per consegna porta a porta e nelle 

cassette della posta dei residenti. 

mailto:festavolontariatocremona@gmail.com


3) Aggiornamento incontro progetto Il Mercatino del Borgo 

 
Il Presidente informa che il giorno 21 aprile alle ore 17.30 è stata programmata una 

video call per la discussione con i rappresentanti dell’Amm. Com. del progetto in 

oggetto. 

 

L’esito dell’incontro purtroppo si è ben presto delineato come negativo. 

 

L’Ass. B. Manfredini ed i tecnici comunali interessati, hanno addotto le stesse 

motivazioni già rappresentate nel novembre 2021, dall’Arch. Masserdotti, in risposta 

alla nostra richiesta e sono stati irremovibili, negando la possibilità di portare a buon 

fine il progetto. 

 

Ulteriore motivazione della negazione, la futura apertura, da parte di una 

imprenditore di un supermarket, sembrerebbe affiliato alla catena Carrefour, nello 

stabile di V. Rosario (già sede in passato di supermarket). 

 

A nulla sono servite le considerazioni del CDQ. 

 

 
4) Aggiornamento lavori comparto Via della Vecchia Dogana (Cantiere RFI 

- Parking multipiano – Parco R.L. Montalcini) 

 

Rispetto a questo tema il Presidente informa che i lavori ed i confronti con la 

rappresentanza dei residenti di Via Vecchia Dogana ed i rappresentanti dell’Amm. 

Com. sono proseguiti con un incontro in video call che si è tenuto in data 29 marzo 

u.s. (il terzo in soli 4 mesi).  

 

L’incontro ha destato dei segnali positivi e di soddisfazione rispetto a quanto 

espresso.  

 

Al termine della suddetta riunione su richiesta dei residenti abbiamo fatto 

protocollare un documento riassuntivo che comprende esplicite richieste, relative a 

tutto il lavoro svolto da alcuni mesi, in riferimento al Cantiere RFI (P.G. 24540 del 1 

aprile 2022). 

Tuttavia a tutt’oggi, si attende il verbale della riunione oltre alle considerazioni e 

valutazioni dell’Amm. Com. in merito al documento di cui sopra (P.G. 24540 del 1 

aprile 2022), non ancora pervenute. 

 

Pertanto, i residenti partecipanti alla riunione e tutto il Direttivo all’unanimità 

decidono di sollecitare l’Amm. Com., al fine di ricevere risposte e mantenere una 

corretta linea di collaborazione, confronto ed informazione bilaterale, rispetto 

ad una tematica che non si considera chiusa.  
 



Nel frattempo è giunta all’attenzione del CDQ, da alcuni residenti dei Condomini del  

civico 26 e 28 di Via della Vecchia Dogana, una segnalazione rispetto ai lavori 

relativi al Parking multipiano di V. Dante / Piazzale Ex Tramvie / V. Vecchia 

Dogana. 

Il Presidente informa che i residenti, nella segnalazione, hanno evidenziato 

prevalentemente un disturbo e disagi specialmente di tipo acustico ed ambientale, 

dettato dai lavori svolti nell’area. 

 

I residenti chiedono al CDQ di interessarsi e di interrogare l’Amm. Com., per 

capire quali siano i progetti, come proseguiranno i lavori, quale impatto avranno 

per i residenti dal punto di vista urbanistico e della futura viabilità, quale tutela 

sia stata predisposta al fine di evitare disagi ai residenti sia durante le attuali 

lavorazioni che in futuro.  

 

Il Presidente informa i presenti circa quanto riscontrato da articolo della stampa 

locale, in relazione ad un progetto dell’Amm. Com. denominato “ SICURI NEI 

PARCHI “. 

 

L’articolo cita : 
Videosorveglianza nei parchi e nelle aree verdi di Cremona in cui si verificano spesso episodi di devianza e 
inciviltà, con conseguenti problemi di sicurezza e di vivibilità: questo lo scopo del progetto approvato dalla 
Giunta nei giorni scorsi, e che andrà presentato, entro il 19 aprile, a Regione Lombardia, per accedere a un 
finanziamento. 
 

Delle tre aree verdi oggetto dell’intervento, pare sia compreso il parco Rita Levi 

Montalcini. 
 
Il bando di Regione Lombardia è volto a promuovere e incentivare la realizzazione di progetti finalizzati a 
sviluppare politiche di sicurezza urbana e a prevenire il degrado e i comportamenti contrari alla legge e alle 
regole di convivenza civile attraverso il controllo e il presidio della polizia locale nei parchi comunali e nelle 
aree regionali protette. 
 

Il CDQ esprime soddisfazione rispetto alla volontà di cercare di trovare 

soluzioni rispetto a problematiche annose, di cui il CDQ stesso si è fatto carico 

da tempo. 

 
5) Varie ed eventuali  

 
- Il Presidente informa che a breve verranno presi contatti con la sig.ra 

SELVAGGI Rosa (imprenditrice) che si instaurerà presto nel territorio del 

nostro quartiere, attraverso l’apertura di un Supermarket nello stabile di 

V.Rosario, un tempo occupato da altro imprenditore. 

 

Il CDQ esprime soddisfazione rispetto alla predetta apertura per i noti problemi 

legati ad una zona carente di servizi e negozi alimentari, in sofferenza per gli 

altrettanto noti aspetti socio-economici e di mobilità dei residenti, ed auspica 



una concreta collaborazione sugli intenti di rivitalizzare la comunità dei 

residenti, anche organizzando e pubblicizzando iniziative comuni. 
 

- Il Presidente informa circa la Consulta del verde istituita dall’Ass. Bona, con lo 

scopo di condividere con i quartieri un piano sul verde pubblico. 

Di fatto, in relazione a questa tematica, mai alcuna riunione è stata indetta e 

nessuna indicazione è stata fornita ai CDQ. 

 

Il Direttivo chiede di interrogare l’Amm. Com. per capire quali siano le 

intenzioni rispetto alla gestione del verde pubblico e della Consulta citata.  
 

- Il Presidente informa circa la prossima instaurazione sul territorio del quartiere 

del gattile e del forno crematorio per animali. 

 

Spiace evidenziare che le notizie, anche relativamente a questa tematica, sono 

desunte esclusivamente dalla stampa locale e che l’Amm. Com. non abbia 

minimamente preso in considerazione l’opinione e le impressioni di qualsiasi 

genere, ancorchè non decisionali, che il CDQ stesso ed i residenti potrebbero 

addurre in merito. 

 

Impressioni definite dai presenti negative. 

 

In primis per la posizione della struttura gattile considerata non idonea, in 

quanto posta nei pressi della tangenziale, dove inquinamento acustico ed 

atmosferico (smog) potrebbero determinare problemi per gli animali. 

 

Inoltre, anche la decisione di posizionare un forno crematorio in un quartiere 

che risulta circondato dal Cantiere RFI, dai forni crematori del Cimitero 

cittadino e  dalla tangenziale, si presuppone che non sia una buona decisione in 

relazione all’incremento che si determina a livello ambientale, non solo in 

funzione degli animali, ma anche delle persone.  

 

Pertanto, il Direttivo chiede di interrogare l’Amm. Com. per capire quali siano 

le intenzioni rispetto a questa tematica.  
 

- Il Presidente informa circa lo stato avanzamento lavori (parte burocratica, 

permessi da RFI, carteggi comunali) andata a buon fine, rispetto agli orti 

pubblici comunali di Via S. Bernardo, che verranno inaugurati nel presente 

mese di maggio.  

 

Il Direttivo esprime soddisfazione rispetto alla realizzazione di questo progetto 

che da tempo, rappresentava una delle proposte effettuata dal Direttivo stesso 

all’Amm. Com. 
 

 



- Il Presidente fa presente la situazione stradale di alcune zone del quartiere. 

Nello specifico si fa riferimento al manto stradale ed asfalto, segnaletica 

orizzontale e verticale carente e/o da ripristinare.  

Le vie interessate sono : 

1) Via Brescia tratto dalla rotonda di V. E. Soldi fino al benzinaio AGIP 

(manto stradale compromesso)  

2) Via F. Soldi (ripristino dei due  passaggi pedonali cancellati in prossimità 

della rotatoria con Via Persico ed all’incrocio con Via Endertà, oltre alla 

verifica e sistemazione della segnaletica orizzontale e verticale) 

3) Via Rosario (manto stradale compromesso)  

4) Via dei Comizi Agrari (manto stradale compromesso) 

 

Pertanto il Direttivo decide di interrogare l’Amm. Com. circa la presenza di un 

Piano Strade, di presentare le problematiche suddette e chiedere quali azioni si 

intendono intraprendere.  

 
Il Consigliere Rosamilia segnala una situazione relativa alle lavorazioni relative alla 

sistemazione del verde pubblico iniziate e poi sospese in Via Olivieri. 

 

Il Direttivo decide di segnalare la situazione all’Amm. Com.                                                  
 

 

Non essendoci altri argomenti in discussione, il Presidente dichiara sciolta la 

riunione.  

 

 

Il Presidente                                                                                         Il Segretario 


